

ACTA de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad Complutense celebrada el día 18 de octubre de 1993, a las 9 horas, en la Sala de Juntas de la Biblioteca de la Facultad de Derecho con la asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

	Juan A. Méndez Aparicio, Dtor. Btca. Fac. Medicina
	Rosa M ^a Rodríguez Duránte, Dtra. Btca. Fac. Odontología
Cecilia Fernández Fernández, Directora	Cristina Ortiz Diez de Tortosa. Dtra. Btca. Fac. Psicología.
Antonio Oivares Poza, Director del Archivo	Ricardo Gonzalez Castrillo, Dtor. Btca. Fac. Veterinaria
M ^a Reyes Carmona Vignau, Directora de Fondo Antiguo	
Angeles Vián Herrero, Directora de la Btca. de Fac. de Bellas Artes	
María Peñalver Simó, Dtra. Btca. Fac. C. Biológicas	
José Antonio Magán Wals, Dtor. Btca. Fac. C. Económicas	
M ^a del Carmen Hernández Zapata, Dtra. Btca. Fac. C. Físicas	
Hortensia Esteve Rey, Dtra. Btca. Fac. C. Geológicas	
M ^a Luisa García Ochoa Roldán, Dtra. Btca. Fac. C. Información	
Isidro Rodríguez Parra, Dtor. de la Btca. Fac. de C. Matemáticas	
Adela Tercero Jiménez, Dtra. Btca. Fac. C. Químicas	
Cristina Gállego Rubio, Dtra. Btca. Fac. de Derecho	
Cristina Arbós Ayuso, Dtra. Btca. Fac. de Educación	
Aurora Miguel Alonso, Dtra. Btca. Fac. Farmacia	
Pilar Martínez González, Dtra. Btca. Fac. Filología	
Manuel Oliva Hernández, Dtor. Btca. Fac. Filosofía	
Fco. Javier de Jorge García- Reyes, Dtor de la Btca. Fac. Geografía e Historia	

1. Lectura y aprobación, en su caso, de las actas de las sesiones anteriores:

Acta de la Junta de Directores de 25 de junio de 1993: El Secretario da lectura al Acta. La Directora puntualiza con respecto al párrafo segundo de "Ruegos y preguntas" que por la Comisión de Informática de la Universidad no pasan las compras mínimas. El Acta es aprobada con la citada aclaración.

Acta de la Junta de Directores de 29 de junio de 1993: El Secretario da lectura al Acta que es aprobada.

2. Informe de la Dirección:

Antes de comenzar su informe la Directora da lectura al Artículo 32.c del vigente Reglamento de la Biblioteca, que sobre el Director de la Biblioteca dice lo siguiente: "Será misión del Director de la Biblioteca... reunir las Juntas mensuales de los Jefes de las Bibliotecas de las Facultades o de Secciones y acoger o llevar a ellas las iniciativas que puedan contribuir a la mejora de los servicios". La Directora explica que convocar la Junta forma parte de sus obligaciones y que si no lo ha hecho antes no ha sido por incumplimiento sino por razones ajenas a su voluntad.

La Directora manifiesta, en nombre de todos los miembros de la Junta, su profundo

Manuel Vilariño Pardo, Dtor.

Btca. E.U. Biblioteconomía Eugenio Tardón González, Btca. E. U. Estadística

Miguel Angel Martínez Santos, Btca. E. U. Estudios Empresariales

Ana González Castrillo, Dtra.

Btca. E.U. "María Díaz Jimenez"

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, Responsable Btca. E. U. Optica

Ana Lliter Mayayo, Dtra. Btca.

E. U. "Pablo Montesino"

M^a Dolores Illanas Duque, Dtra. Btca. E. U. Trabajo Social

Alicia Sánchez Hontana,
Responsable del Centro de
Documentación Europea (Fac.
de Derecho)
Fco. Javier Fernández
Iglesias, Secretario

sentimiento y pesar por la trágica desaparición, en sendos accidentes de tráfico ocurridos en el pasado mes de agosto, de nuestras queridas compañeras y excelentes profesionales D^a María José García Záforas y D^a Isabel Miranda López.

A continuación la Directora recuerda lo que ya dijo en otra ocasión: la Biblioteca será lo que nosotros queramos y se construirá con el esfuerzo de todos, los que estamos y los que nos estamos aquí. Dice también que es muy importante que el Director tenga excelentes relaciones con la Junta de Gobierno y con las autoridades académicas; lo contrario sería absurdo. Dice que así lo ha procurado, como norma de conducta y que en buena medida esto ha contribuido al protagonismo que la

Biblioteca ha adquirido en los últimos seis años. Si en algún momento no ha estado de acuerdo ha sido para atender mejor a la Biblioteca.

La Directora informa a la Junta de que la Biblioteca ha pasado a depender del Vicerrectorado de Investigación y dice que al felicitar al Rector por su nombramiento ya propuso que la Biblioteca dependiera de este Vicerrectorado.

La Directora se refiere a las convocatorias muy irregulares de las Juntas últimamente y explica que la del día de hoy se celebra en lunes porque el jueves de la semana anterior se celebraba un cursillo de automatización.

Después lamenta las ausencias de la Vicedirectora y de la Coordinadora de Programas de Informatización de Bibliotecas ya que su presencia es necesaria para clarificar actos y situaciones de las que por ética no hablará sin estar ellas delante.

Comenta que durante su estancia en Harvard tuvieron lugar los nombramientos de Doña Marta Torres Santo Domingo como Vicedirectora y de Doña Isabel Miranda López como Jefa del Servicio de Coordinación y proyectos de Bibliotecas. De este último no tuvo conocimiento hasta el día de su vuelta y se hizo sin existir en catálogo, sin previo informe y sin su conocimiento. Manifiesta que nunca tuvo nada en contra de Doña Isabel Miranda, excelente bibliotecaria y compañera. Pero la irregularidad administrativa contra la Institución de la Biblioteca en la Dirección de la misma no debieron nunca producirse.

No quiso tratar el tema en la Junta del mes de abril, ya que ésta se celebró el día siguiente de su vuelta y ella no había

podido ver aún al Gerente y al Rector para recabar de ellos una explicación.

Respecto al nombramiento de Doña Marta Torres como Vicedirectora ella había dado su nombre con anterioridad al Gerente para que ocupase el puesto provisionalmente. Pero no le pareció correcto que al producirse el nombramiento estando la Directora en Estados Unidos no ocupase el despacho de la Vicedirección y se quedase en uno del Pabellón. Desde Estados Unidos le dijo que ocupase el lugar que le correspondía, orden que volvió a repetirle de palabra a su vuelta y por último el día 12 de abril le hizo la petición por escrito que lee a la Junta. Oficio que motivó el envío de cuatro escritos por parte de la Vicedirección a la Dirección y que no los lee por la ausencia de la Vicedirectora, quien le manifestó que se consideró desautorizada por la Directora en la Junta de Directores de Bibliotecas celebrada el día 1 de abril de 1993.

La Directora pide al Secretario que lea en su integridad el Acta de la citada Junta de 1 de abril. Al concluir la lectura del Acta la Directora dice que no hubo descalificación, como puede comprobarse.

La Directora añade que le molesta mucho que alguien haya considerado este problema como un "asunto de mujeres", lo que además de tópico sería incorrecto puesto que ha habido hombres implicados y que no se trata de hombres y mujeres sino de funcionarios, de Reglamento, de normas y de disciplina. También dice la Directora que a pesar del bache y la situación de desconcierto debemos continuar trabajando como hasta ahora.

A continuación la Directora prosigue su informe refiriéndose a otros asuntos.

El Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas de la Biblioteca ya está editado y se pudo ver el pasado mes de agosto en el Congreso de la IFLA celebrado en Barcelona. Su precio de venta al público es de 19.750 pesetas y de 15.500 para nuestras Bibliotecas.

El Catálogo de Incunables preparado por Doña Josefina Cantó Bellod y Doña Aurora Huarte Salves ya está terminado pero no se puede editar por carencia de dinero. Se están haciendo gestiones con la editorial Arco-libros.

El precio del Catálogo de la exposición "Bibliográfica Complutense" es de 5.000 pesetas.

La Directora comunica que ha presentado al Vicerrector de Investigación el Convenio con el Instituto de Conservación y Restauración de Bienes Culturales.

La Directora, los Directores de las Bibliotecas de la Facultad de Geografía e Historia y C. Biológicas y el Secretario comentan diversos aspectos de la tramitación económica del préstamo interbibliotecario. Se acuerda convocar una reunión monográfica sobre este tema.

La Directora informa de que la Junta de Gobierno ha aprobado el Reglamento de Becarios y sobre el organigrama de la Biblioteca

dice que se trató con el Vicerrector de Extensión Universitaria y que se estaba revisando. Sobre ambos temas le hubiera gustado que informara la Vicedirectora.

Finalmente la Directora, en nombre de todos, se dirige a Don Manuel Oliva para darle su sentido pésame por el fallecimiento de su hermano.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia anuncia que su Facultad prepara un homenaje académico en memoria de Doña Isabel Miranda.

3. Informe de las Comisiones:

La Directora anuncia que el Rector ha convocado a los Presidentes de las Comisiones del "Libro Blanco" de la Universidad a una reunión de trabajo que se celebrará el próximo día 20 de octubre.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia y Coordinador de la Subcomisión de Recursos Humanos y Económicos del Libro Blanco dice que están trabajando con los informes que solicitaron a todos los directores sobre el presupuesto de la Biblioteca.

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho y Coordinadora de la Subcomisión de Colecciones del Libro Blanco da detalles sobre el cuestionario que han elaborado y sobre el que están trabajando. Desearían tener procesados todos los datos a finales de este mes.

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de C. de la Información y Coordinadora de la Subcomisión de Servicios del Libro Blanco dice que ya tienen resultados parciales sobre la encuesta a los usuarios de su Biblioteca, pero que parece que no se podrá extender el modelo utilizado a las restantes bibliotecas de la B.U.C., según le ha comentado el Responsable del Área de Documentación del Departamento de Análisis y Planificación.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina y Coordinador de la Comisión de Catalogación y Clasificación comenta las dificultades que surgen al automatizar el listado de encabezamientos de materia.

4. Informe de los Centros:

La Directora de Fondo Antigo informa sobre la Exposición "Bibliográfica Complutense" celebrada en la Real Academia de San Fernando, dentro de los actos conmemorativos del VII Centenario de la Universidad Complutense y que concluyó el pasado día 10 de octubre. También informa de los preparativos de una exposición sobre libros de temas jurídicos que prepara la Comisaría de Museos y Patrimonio y que se celebrará a partir del día 4 de diciembre en el Colegio de Abogados.

La Directora de Fondo Antigo advierte sobre el buen estado

de conservación de los libros que se vayan a exponer. La Directora espera que mejore mucho la situación cuando se firme y ponga en marcha el Convenio con el Instituto de Conservación y Restauración de Bienes Culturales.

La Directora de Fondo Antigo y las Directoras de las Bibliotecas de las Facultades de Farmacia y C. de la Información se refieren a un catálogo sobre obras microfilmadas que parece que realiza el Servicio de Microfilm de la Universidad. La Directora indica que carece de información al respecto y que considera que ese catálogo sería competencia del citado Servicio.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina se queja del problema que plantea a su Biblioteca que el Servicio de Canje de la B.U.C. ocupe parte de sus instalaciones y dice que tendría que salir de allí.

5. Ruegos y preguntas:

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina lamenta la ausencia de la Coordinadora de Programas de Automatización de Bibliotecas y dice que echa en falta los libros nuevos entre los registros automatizados. Este asunto da lugar a un debate en el que participan los Directores de las Bibliotecas de las Facultades de Geografía e Historia, Farmacia, C. Físicas, Filología y C. Matemáticas. Se analiza la exhaustividad, brevedad y calidad del registro bibliográfico y se relaciona la cifra de nuevas adquisiciones con el número de registros incorporados en el proceso de catalogación retrospectiva que se está llevando a cabo.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas opina que debido a las limitaciones presupuestarias se deben impulsar medidas conjuntas en la política de adquisiciones. Considera que la Subcomisión de Recursos Humanos y Económicos del Libro Blanco podría ocuparse de este asunto.

La Directora de la Biblioteca de la Escuela Universitaria "Pablo Montesino" pregunta si se tiene alguna noticia sobre el futuro de las Escuelas Universitarias de Formación del Profesorado de Educación General Básica. La Directora responde que tratará el asunto con el

Vicerrector de Investigación.

Don Eugenio Tardón dice que han terminado las obras en la Biblioteca de la Escuela Universitaria de Estadística.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia informa sobre el CD-ROM "Bibliotecas sin fronteras", editado por la Sociedad Estatal del V Centenario -1992- y que incluye 24.000 registros de su Biblioteca.

La Directora lamenta la ausencia de la Vicedirectora para responder las cuestiones de personal que se pudieran plantear y la de la Coordinadora de Programas de Informatización de Bibliotecas para las preguntas sobre automatización.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina relata el problema de la baja por enfermedad de la bibliotecaria del Hospital Clínico y pregunta sobre la manera de resolverlo.

La Directora le contesta que ella remitirá el asunto a la Vicedirectora, quien tratará de resolverlo en la Vicegerencia de Personal.

La Directora aclara que ni ha pedido el cese ni la han cesado y explica que el Vicerrector de Extensión Universitaria le manifestó que había perdido su confianza en ella a raíz de su intervención en la Junta de Gobierno del día 17 de junio de 1993, en la que puntualizó que en el documento que se aprobaba sobre funcionarización ella no había intervenido y en la que hizo hincapié como en anteriores ocasiones que un Grupo C no debería nunca ocupar la dirección de una biblioteca y por una carta que la Directora escribió al Rector, con fecha 9 de junio de 1993, comunicándole que la situación conflictiva, creada por los nombramientos mencionados al comienzo de esta Junta, lejos de solucionarse se había enrarecido aún más y solicitaba su ayuda. La Directora continúa diciendo que el Vicerrector le pidió que dejará la Dirección e incluso se propuso un cambio con la responsable de la Hemeroteca Nacional, a lo que no accedió por considerarlo totalmente injusto.

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de C. Químicas agradece las explicaciones que da la Directora porque todos estamos afectados y no teníamos información.

La Directora reconoce que todos estamos implicados, dice que se han saltado las normas y que no tiene una explicación lógica. La Directora anima a seguir trabajando y agradece la presencia de todos.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina excusa la inasistencia de la Directora de la Biblioteca de la E. U. de Enfermería y la Directora excusa la del Director de la Biblioteca del Instituto de Criminología.

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de C. de la Información pregunta por la integración de la Universidad Complutense en la Comunidad Autónoma de Madrid. La Directora contesta que el traspaso de competencias es un asunto complejo y que no tiene noticias de que se produzca antes de 1994.

Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 11 horas y 45 minutos.

**Vº Bº
LA DIRECTORA**

EL SECRETARIO

